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本报3月23日讯 (记者 金
夏瑞 实习生 杨晨) 年轻经
理刚毕业两年，就遇到了失眠
问题；不少老人十多年没睡过
囫囵觉…… 2 3日，本报社区帮
办走进芝罘区奇中社区，除了
开展法律咨询、家电维修等活
动，解放军第107医院的专家针
对市民睡眠问题作了详尽地分
析和解答，同时为近百位市民
测了血压、血脂。

2 3日上午不到九点，活动
现场聚集了不少等待“帮办”的
市民。“我7点多来的，就等着问
问医生失眠的问题。”“我没吃
早饭，一会测测血脂，早点过
来，好往前排排。”老人们你一
言我一语地讨论着。在解放军
第107医院内分泌科主任王思明
的安排下，107医院的专家及护
士也准时来到了社区。

市 民 林 先 生 在 一 家 公 司

做策划经理，他告诉医生，自
己刚毕业两年，只要第二天有
重要会议，他就很难入睡，有
几次甚至一整夜失眠，“一旦
休 息 不 好 特 别 影 响 第 二 天 的
工作状态，情绪也容易激动。”
林先生说。

“近几年，来我们医院就
诊的失眠人群趋向年轻化，大
部分都是因为过重的生活、工
作压力，脑力劳动大于体力劳

动，大脑总是处于高度紧张状
态，夜晚就很难入睡，有的甚
至迫切希望借助药物控制。”
解放军第 1 0 7医院医生代晓晓
说 ，年 轻 人 最 好 不 要 依 赖 药
物，像小米、桂圆、大枣、花生
这些食物都能帮助改善睡眠。
另外每天坚持做适量的运动，
睡前喝温牛奶，温水泡泡脚，
这些习惯形成后，睡眠问题自
然能解决。

活动现场，107医院分泌科
的工作人员为近百名市民测了
血压、血脂，本报社区帮办志愿
者为市民维修了家电，并解答
了法律问题等。

本次活动得到了聊城交运
集团杨玉亮经理、烟台天弘海
参、喜旺食品有限公司的大力支
持，上海太太乐食品有限公司烟
台分公司跟随本报进社区，免费
为大家赠送了美味的美极汤。

刚刚毕毕业业两两年年，，年年轻轻经经理理患患失失眠眠
本报社区帮办走进奇中社区，专家帮市民把脉睡眠障碍

从事社区工作十多年
了，奇中社区居委会主任董
秀华最放不下的就是小区
居民，小区里的人也都喜欢
他们的主任，董秀华走在社
区里，来来往往的人都愿意
跟她聊上几句。

“居民楼下管道突然有
了裂缝，不时有污水流出，居
民自己又无法更换，楼上漏
水楼下跟着遭殃。”董秀华

说，这样的事情在老小区频
发。

记者采访发现，烟台市
区不少老旧社区都存在地下
管道老化现象，由于房子建
成时间久，部分管道出现裂
缝，居民多次维修却无法从
根本上解决问题，想要更换
更是无从入手。

董秀华说，老社区没
有物业公司统一管理，居

民遇到这种情况就找居委
会帮忙，但居委会没有专
项维修资金，最后还得居
民自己解决，有的干脆跟
邻居分摊维修费，但老化
的管道维修不久又会出现
问题，次数多了，居民中间
的矛盾也就多了，“我们夹
在中间很为难，希望政府
能统一改造。”

本报记者 金夏瑞

管道老化严重，期盼统一改造

奇中社区居委会主任董秀华

在本报帮办进社区活动现
场，居民王嘉贵早早地就等在了
现场，想找维修师傅给看一下他
家的电熨斗。

“老婆说不好使了，催着我来
修，您给看看怎么回事？”王嘉贵
把电熨斗递给负责维修的孙师傅
说，“水往下流，但是不知道为什

么不冒气了，可能是不传热了。”
孙师傅往电熨斗里倒了点

水，又插上电，过了一会儿电熨斗
没热，拆开看了看，好像是电路浸
水了。由于临近中午活动马上结
束，孙师傅跟王嘉贵商量了一下，
将电熨斗拿回家帮他修理。
本报记者 王敏 实习生 衣涛

电熨斗不好使，老婆催着来修

23日，上海太太乐食品有限
公司烟台分公司的工作人员跟随
本报帮办一起走进奇中社区，工
作人员现场邀请市民品尝美极
汤，并打出买30元产品送30元礼
品的招牌，不少市民尝过美极汤
后，觉得味道很鲜，纷纷掏钱购
买。

太太乐食品公司还随机派发

了太太乐20ml鲜贝露、10g蔬之鲜
产品，活动现场参与市民太多，出
乎了工作人员的预料。太太乐食
品公司还带去了三鲜鸡精、鸡汁、
蔬之鲜、鲜贝露、麻油、美极鸡精
等产品，受到了市民的欢迎和抢
购，一上午时间就卖出了近两千
元钱的产品。

本报记者 柳斌

一碗美极汤，市民尝过直喊鲜

本报3月23日讯(记者
张明媛) “听说今天有免费
测血压和血脂的活动，我早
上特意没吃饭，就为来查
查。”23日，得知本报帮办来
奇中社区，家住上山路的曲
女士早晨8点30分就来到了
活动地点。一上午时间，近百
位老人测量了血脂。

“我们都是来做血压或
血脂检查的，以后这样的活
动要多搞一些。”上午8点30

分，奇中社区居民王先生和
其他几位居民早早地来到了
活动现场。

上午9点，等待检查的居
民已经排起了长龙，解放军
第107医院内分泌科的护士

为居民做好登记后，开始安
排检查。

“我的血压和胆固醇都
有些高，可以前没高这么多，
大概是过完年以后吃的东西
太油了，以后得注意。”刚做
完检查的曲女士拿着单子一
项一项仔细地研究着。曲女
士说，她今年64岁，每年都会
体检，这次来检查是想留着
单子以备日后参考。

活动现场，解放军第107

医院的医生代晓晓忙着为前
来咨询的居民解答检查单上
的各种疑问，“阿姨，您该减
减肚子了，体重下去了，估计
血压也能下去。”代晓晓轻拍
着一位老太太的肚子说，现

在老年人患病，很多都与体
重超重有关。如今高血压发
病人群正呈年轻化趋势，建
议市民多进行有氧运动，例
如游泳、骑自行车、慢走等。

23日上午，近百位居民
进行了血脂检查，解放军第
107医院内分泌科护士长邢
春萍说，前来检查的居民多
集中在六七十岁，八成以上
都或多或少有高血压或高血
脂的问题。

解放军第107医院内分
泌科主任王思明建议，有这
方面疾病的市民可先通过改
变生活习惯进行基础治疗，
在医生的指导下改变药量，
不要随便停药或增加药量。

一上午，近百位老人测血脂
医生建议患病市民可从改善生活习惯进行基础治疗

活动现场

23日，本报帮办走
进奇中社区。活动现
场，居民们排队等待医
护人员测量血压、血
脂。 本报记者 金夏
瑞 摄
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